Francisco Salvador, Presidente RevFr. Senra Coelho, Consejero Espiritual Romy Raimundo, Secretaria Joaquim Mota, Vicepresidente Fausto Dâmaso, Tesorero Mário Bastos



BOLETIN MENSUAL AGOSTO 2015

MCC en África



¡Ayudemos a difundir el MCC en África!

Si todos nos lo proponemos, conseguiremos equipos y medios para realizar más Cursillos en África y en otros lugares del mundo donde el MCC no ha llegado todavía.

Son necesarios voluntarios para formar equipos y dinero para organizar y realizar Cursillos en un continente hambriento de Dios.

Ayude con su oración y sacrificio, pero también es muy necesario el apoyo monetario.

Sólo se pide que cada uno contribuya con una unidad monetaria de su país (1 euro, 1 dólar, 1 real, 1 libra, 1...). !Juntos somos millones!

Haga su contribución utilizando la cuenta de Banco:

IBAN: PT50003503040001444380080

BIC: CGDIPTPL

TITULAR/NOMBRE: FAUSTO JORGE CARVALHO DAMASO

00000000

Este mes, vamos a recordar las fechas más importantes del Movimiento.

Un poco de Historia:

1902 – 11 Diciembre – Nació en Madrid Manuel Aparici Navarro.

1905 – 30 Noviembre - Nació en Puzol, Valencia, España, D. Juan Hervás y Benet.

1913 – 30 Julio – Nació en Felanitx, Mallorca, España, D. Sebastián Gayá Riera.

1917 – 04 Mayo – Nació en Palma de Mallorca, España, Eduardo Bonnín Aguiló.

1923 – 20 Mayo – Nació en Andratx, Mallorca, España, D. Juan Capó Bosch.

1936-1939 - Guerra Civil española.

1940 – 6 Febrero - Papa Pio XII da un discurso apelando a la evangelización que inspiro a Eduardo Bonnín a escribir el texto "Estudio del Ambiente".

Francisco Salvador, Presidente RevFr. Senra Coelho, Consejero Espiritual Romy Raimundo, Secretaria Joaquim Mota, Vicepresidente Fausto Dâmaso, Tesorero Mário Bastos



Manuel Aparici Navarro, Consiliario Nacional de la *Acción Católica Española*, diseña unos cursillos que llamó: *Adelantados de Peregrinos* (para los líderes diocesanos), de *Jefes de Peregrinos* (para los líderes regionales y parroquiales), y de *Guías de Peregrinos* (para los jefes de decuria), con la intención de preparar jóvenes para la Peregrinación Nacional de Jóvenes a Santiago de Compostela.

- 1941 Abril Se lleva a cabo en Mallorca el primer Cursillo de Adelantados de peregrinos en el Santuario de Lluc.
- 1943 Eduardo Bonnín redacta el texto "Estudio del ambiente", base de los futuros Cursillos de Cristiandad. Durante la Semana Santa, Eduardo Bonnín participa en lo segundo "Cursillo de Adelantados de Peregrinos", en Mallorca.
- 1944– 19 a 22 Agosto Cala Figuera de Santanyí –Mallorca España. Se celebró un Cursillo denominado Cursillo de Jefes de Peregrinos en que Eduardo presentó su "estudio del ambiente". Este "Cursillo", cuya duración fue reducida de una semana a tres días y medio, fue uno de los primeros pasos para el establecimiento del método del MCC. El Director Espiritual fue el Reverendo D. Julian Juliá, actuando de "rector" Eduardo Bonnín y de "profesores" Jaime Riutort y José Ferragut. Participaron 14 asistentes.
- **1945** (Semana Santa) Eduardo Bonnín es invitado a asistir, como dirigente, al tercero "Cursillo de Adelantados de Peregrinos" presentando su "estudio del ambiente", que fue anexado al método de esos Cursillos de Adelantados.
- **1946** Septiembre Se celebró en el Santuario de San Salvador, en Felanitx (Mallorca) más un Cursillo coordinado por Eduardo Bonnín, asistiendo a la clausura el Consiliario del Consejo Diocesano de Juventud, D. José Dameto.
- 1947 D. Juan Hervás i Benet fue nombrado Obispo Auxiliar con derecho a secesión. Comenzaran las reuniones semanales de la Escuela de Dirigentes. D. Juan ha designado como nuevo Consiliario Diocesano de los jóvenes a D. Sebastián Gayá.
- 1948 Se lleva a cabo la peregrinación a Santiago de Compostela. Se celebran dos cursillos que se impartieron con algunos cambios en el nuevo método que viene a estabilizar en los primeros años cincuenta. D. Juan Capó Bosch de Roma regresó a Mallorca después de obtener la Licenciatura y el Doctorado en Teología. Por la primera vez Guillermo Estarellas, en un cursillo, canta y enseña a cantar el «De Colores», que se convirtió en un canto y una expresión casi Santo-y-contraseña para aquellos que vivieron esta misma experiencia.
- 1949 7 a 10 enero Monasterio de San Honorato Mallorca España. Empieza la numeración de los Cursillos y se celebra el Cursillo número 1, con las tres meditaciones del retiro inicial con nuevos esquemas. Tuvo por Director Espiritual a D. Guillermo Payeras y por "rector" a Eduardo Bonnín, actuando de "profesores" Bartolomé Riutort, Andrés Rullán, Guillermo Estarellas y Guillermo Font. D. Juan Capó presentó dos meditaciones del retiro (en la primera noche) con un estilo tan nuevo y con grand contenido teológico, que han sido incorporadas al método diseñado por Eduardo Bonnín. En ese mismo año fueron 20 los cursillos que se celebraron.
- **1952** D. Juan Hervás, en la Asamblea Anual de Jóvenes proclamó solemnemente que el Movimiento se debería llamar "Cursillos de Cristandad".
- **1953** 15 a 19 Agosto Monasterio de San Miguel de Liria Valencia España. Se celebra un cursillo en Valencia el primero fuera de la Diócesis de Mallorca. Fueron Directores Espirituales D. Juan Capó y D. Pedro Mauri, "rector" Eduardo Bonnín y "profesores" Juan Moncadas, Cristóbal Almendro y Guillermo Font.

En octubre se celebra en Colombia el primer cursillo fuera de España. Con algunas adaptaciones del Cursillo, fue el primer Cursillo de mujeres.

Francisco Salvador, Presidente RevFr. Senra Coelho, Consejero Espiritual Romy Raimundo, Secretaria Joaquim Mota, Vicepresidente Fausto Dâmaso, Tesorero Mário Bastos



En los años siguientes la internacionalización de cursillos tomó cuerpo y velocidad con enorme vitalidad en todos los países latinoamericanos, de Centroamérica y Norteamérica, llegando así a los cinco continentes.

- 1955 9 Mayo D. Juan Hervás fue trasladado a Ciudad Real. (25 Septiembre) llega a Mallorca D. Jesús Enciso.
- 1957 D. Juan Hervás publica una carta Pastoral de su autoría "Cursillos de Cristiandad, Instrumento de Renovación Cristiana" que fue determinante para la aceptación del MCC y su difusión nacional e internacional.
- 1961 Después de la I Convivencia Nacional de Méjico, se creó el primer Secretariado Nacional.
- 1962 A continuación, se crearon más de veinte Secretariados Nacionales.
- 1963 Lo Papa Pablo VI declara San Pablo Patrono Celestial de los Cursillos de Cristandad.
- 1964 28 Agosto Muere Manuel Aparici Navarro
- 1966 Se celebra en Roma la I Ultreya Mundial con la presencia del Papa Paulo VI. Por su importancia fue por muchos considerado como el I Encuentro Mundial del MCC.
- 1970 Se celebra en Tlaxcala Méjico el II Encuentro Mundial y el II Encuentro Latinoamericano, dónde se creó la Oficina Latinoamericana de Cursillos de Cristiandad (OLCC)
- 1972 En el III Encuentro Mundial, celebrado en Mallorca España se decidió escribir el libro Ideas Fundamentales y se creó el Grupo Europeo de Trabajo (GET) que celebró su primera reunión en Mallorca, en ese mismo año.
- 1973 Países de América del Norte, Europa, Asia y Oceanía crean el Grupo de Habla Inglesa (IELG).
- 1974 Fue publicado el libro Ideas Fundamentales del MCC.
- **1980** Los Grupos Internacionales entonces existentes (OLCC, GET, GHI) reunidos con ocasión del V Encuentro Interamericano en Santo Domingo, República Dominicana, deciden iniciar el Organismo Mundial de Cursillos de Cristiandad OMCC.
- 1982 6 Junio Muere D. Juan Hervás.
- 1984 7 Marzo Muere D. Juan Capó.
- 1988 Se celebra en Caracas Venezuela el IV Encuentro Mundial del MCC dónde se acuerda la reedición de Ideas Fundamentales
- 1989 Fue solicitado el ingreso del MCC en la Conferencia de Organizaciones Internacionales Católicas.
- 1990 Fue publicada la segunda redacción del libro Ideas Fundamentales y los países de Asia y Oceanía forman el Grupo Asia-Pacífico (APG).
- 1997 Se celebra en Seúl Corea lo V Encuentro Mundial del MCC. Los países de habla inglesa de Europa se unen al GET y se crea finalmente el Grupo América del Norte/Caribe (NACG).
- 2000 Con la presencia del Papa San Juan Pablo II se celebra en Roma Italia la III Ultreya Mundial.
- 2004 El Pontificio Consejo para los Laicos decreta ad exprimentum el reconocimiento canónico del OMCC.
- **2005** En Sao Paulo Brasil se celebra el VI Encuentro Mundial donde se decide publicar una tercera edición de Ideas Fundamentales.

Francisco Salvador, Presidente RevFr. Senra Coelho, Consejero Espiritual Romy Raimundo, Secretaria Joaquim Mota, Vicepresidente Fausto Dâmaso, Tesorero Mário Bastos



2007 – 23 Diciembre – Muere D. Sebastián Gayá.

2008 – 06 Febrero – Muere Eduardo Bonnín.

2009 – Se celebra a Anaheim – Estados Unidos la IV Ultreya Mundial.

2013 – Se celebra a Brisbane – Australia el VII Encuentro Mundial del MCC donde fue aprobado el borrador de la tercera edición de Ideas Fundamentales.

2014 – 13 Septiembre – En reunión ordinaria del OMCC celebrada en Fátima (Portugal) fue aprobado definitivamente el texto de la tercera edición de Ideas fundamentales.

12 Diciembre - El Pontificio Consejo para los Laicos decreta el reconocimiento canónico del OMCC con la aprobación del estatuto del organismo.

2015 – Se publica la tercera edición de Ideas Fundamentales del MCC.

30 Abril y 1Mayo – Se celebra a Roma – Italia, con la presencia del Papa Francisco, la III Ultreya Europea.

